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屯門區議會備忘錄  

二零一九年屯門地區管理委員會第二次報告  
 

屯門地區管理委員會（區管會）於二零一八年十二月二十日舉行了

二零一八年第六次會議，討論了以下事項。  
 

(a) 區內非法傾倒垃圾廢料事宜  
2.  有議員表示，食物環境衞生署（食環署）最近在區內鄉郊地方的

垃圾收集站內安裝網絡攝錄機，以打擊違例棄置廢料問題。設置於新慶

村垃圾收集站的攝錄機在會議前一天啟用，當晚八時許便發現有貨車於

站內傾倒廢料，他希望食環署跟進。他建議該署增撥資源，於其他垃圾

站設置攝錄機，以防止違規人士到未有設置攝錄機的垃圾站傾倒廢料。 
 
3. 食環署表示會對有關貨車提出檢控。該署會不時將網絡攝錄機輪

流安裝在不同的垃圾站，以監察各站的情況，並在資源許可時，在更多

垃圾站設置攝錄機。  
 
(b) 屯門西北游泳池外牆紙皮石脫落事宜  
4.  有議員指，落成數年的屯門西北游泳池外牆部分紙皮石已經脫

落，希望康樂及文化事務署（康文署）跟進。康文署表示會跟進有關事

宜。  
 
(c) 颱風「山竹」過後的清理工作  
5. 有議員表示，在颱風「山竹」過後，屯門地政處（地政處）在清

理塌樹時，只移走樹枝、樹幹，而未有移走樹頭部分。地政處表示會跟

進議員的意見，並請議員提供有關樹木的位置。  
 

(d) 強制驗樓／驗窗計劃  
6. 有議員查詢，政府強制驗樓／驗窗計劃自推行至今，因市民不理

會驗樓／驗窗要求而遭成功檢控的個案共有多少。她建議屋宇署將有關

數據羅列在該署的報告內。另一議員建議屋宇署提供屯門區履行驗樓／

驗窗法定通知的數據。  
 
7. 主席請屋宇署考慮議員的意見，並於會後將有關資料透過秘書轉

發給議員參閱。  
 



(e) 區內交通事宜  
8.  議員就區內交通事宜提出以下查詢／意見：  

(i)  最近發生一宗輕鐵撞倒男童的意外事故，指很多輕鐵行人過

路處缺乏警告燈號及指示牌，而輕鐵彎位較多，行人在橫過

路軌時容易發生意外，希望政府要求港鐵改善。另一議員亦

持相同意見，認為運輸署有責任督促港鐵在一些彎位或行人

視線受阻的位置設置警告燈號／指示牌，提醒行人；  
 

(ii)  建議運輸署在該署報告內，向委員匯報一些突發事故及有關

的跟進工作；  
 

(iii)  現時三聖邨輕鐵接駁巴士的巴士站設在青山公路，而非在邨

內，希望運輸署將有關的巴士路線改經三聖邨內，以方便居

民。他亦曾多次要求運輸署在相關巴士站位置設置行人交通

燈，以方便居民（特別是長者）橫過馬路，但未獲該署接納； 
 

(iv)  指政府早前表示會在二零一八年就屯門南延線作諮詢，但現

時仍未收到任何資料，希望知悉該項目的進度、走線及將來

車站的位置；以及  
 

(v)  議員在港珠澳大橋通車前最後一刻，才得知通車日期及相關

公共交通安排（包括巴士路線及轉乘優惠），情況並不理想。

屯門至赤鱲角連接路將於二零二零年通車，但議員至今仍未

收到任何資料。希望政府能盡早向議員披露有關的巴士路

線、收費、車站位置等資料。  
 
9.  主席表示雖然港鐵是上市公司，但政府是港鐵大股東，而運輸及

房屋局及運輸署亦有代表在港鐵董事局內，對港鐵有一定的影響力。警

方在意外發生後，會就事件進行調查，相關部門（如運輸署）也會提出

改善建議，供港鐵研究跟進。她請運輸署就有關事故督促港鐵研究改善

措施，以免同類事件再次發生。她指出，部門報告主要是匯報各部門過

去兩個月的工作及計劃展開的項目。如有突發事故，有關部門可在區管

會會議上作口頭報告，或即時將補充資料分發給委員參閱。她請運輸署

備悉議員希望盡早獲悉一些屯門大型基建項目詳情及交通安排的意見。 
 
10. 運輸署回應表示會跟進三聖邨輕鐵接駁巴士問題，以及向該署相

關組別反映議員的關注。  
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(f) 屯門區小學學額事宜  
11. 有議員查詢現時屯門區小學學額的情況。教育局回應表示，在

2018/19學年入讀小學的學生數目，因「龍年效應」而有所增加，該局

已因應情況採取彈性措施（包括增加學校班數），以應付小一學位的過

渡性需求。按照現時在屯門居住的 6歲學齡人口按分區劃分推算，預計

小一學位需求在 2018/19學年達至高峰後， 2019/20學年會下降，而在

2020/21學年會減少約四百人，然後逐漸回升至與現時相若的水平。教

育局會研究措施，協助學校應付學生人數下降的問題。該局會在下次會

議，向委員匯報情況。  
 
 
 
 
屯門民政事務處  
日期：二零一九年二月  
檔案：HAD TM GR 1-75/1/16(13) 
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